

→ Pourquoi la construction européenne commence-t-elle après la Seconde Guerre mondiale ?
 Quelles sont les étapes de la construction européenne ?



Alors que l'idée d'une Europe unie existe depuis longtemps, la construction européenne commence dès 1951. La Communauté économique européenne, devenue Union européenne en 1992, ne cesse de s'étendre depuis et d'accroître ses domaines d'action.



Je comprends pourquoi la construction européenne commence après la Seconde Guerre mondiale.

Doc. 1 Mettre fin à la guerre.

L'idée d'une Europe fédérale existe depuis longtemps et a été plusieurs fois proposée par des dirigeants européens. Pourquoi la mettre en pratique en 1945 ? Pour beaucoup d'historiens, les deux guerres mondiales correspondent à un « suicide de l'Europe ». Malgré cela, après la Première Guerre mondiale, l'idée que la guerre peut encore régler les conflits européens domine dans les sociétés européennes. Qu'est-ce qui a changé en 1945 ? C'est que les vainqueurs sont à peu près aussi vaincus que les vaincus. Leur économie est détruite, leur territoire occupé par des libérateurs, les États-Unis et l'URSS, qui deviennent peu à peu encombrants. La guerre apparaît alors comme un jeu dont personne ne sort gagnant.

D'après J. Lévy, *Europe, une géographie*, collection Carré Géographie, Hachette supérieur, 18/05/2011.

1. Quand l'idée d'unir les pays d'Europe s'impose-t-elle ?

.....

2. À cause de quelles guerres ?

.....

.....

3. Pourquoi la guerre n'est-elle plus vue comme une solution pour résoudre les conflits ?

.....

.....

Doc. 2 La Communauté européenne en 1957.

Créée en 1957 par le traité de Rome, la Communauté économique européenne (CEE) poursuit l'œuvre de construction européenne entreprise par la Communauté européenne du Charbon et de l'Acier (CECA), fondée en 1951, pour assurer la paix en régulant la production des armements et en évitant les crises économiques. La CEE prévoyait la coopération économique, l'abolition progressive des droits de douanes entre les pays membres et la mise en place de tarifs douaniers communs avec l'extérieur.

D'après le site de l'INSEE.



4. Quand la Communauté économique européenne (CEE) est-elle fondée ?

5. Quelle organisation l'a précédée ?

6. À quoi devait servir la CEE pour les pays membres ?

.....

7. D'après la carte, quels pays sont membres de la CEE en 1957 ?

.....

.....



Je découvre les étapes de l'extension de l'Union européenne.

Doc. 3 Chronologie de la construction de l'Union européenne.

- 1962 : les pays membres de la CEE mettent en commun leur politique agricole.
- 1979 : première élection directe du Parlement européen.
- 1986 : les marchandises et les personnes circulent librement dans la CEE.
- 1992 : la CEE devient l'Union européenne.
- 2002 : introduction de l'euro, nouvelle monnaie commune.



8. Quand la CEE devient Union européenne, combien de pays en sont membres ?

.....

9. Combien de pays sont membres de l'Union européenne en 2013 ?

.....

10. Quand l'Union européenne a-t-elle commencé à :

- Mettre en commun l'agriculture ? :
- Autoriser la circulation des personnes et des marchandises ? :
- Avoir une monnaie commune ? :

JE RETIENS

Complète le texte avec les éléments suivants : CEE, 1951, agriculture, CECA, 28, monnaie, l'Union européenne, six.

L'idée d'une Europe unie existe depuis longtemps. Cependant, les pays commencent à la construire à partir de, à cause des deux guerres mondiales.

Cette Europe unie commence avec la, puis en 1957 avec la

Cette association de pays s'occupe des échanges commerciaux entre les membres. Elle va grandir régulièrement, pour atteindre membres, et va gérer de nouveaux domaines, notamment l'..... et la

En 1992, elle devient

Mon petit dico

CECA : Communauté européenne du Charbon et de l'Acier est fondée en 1951 par six pays d'Europe de l'Ouest (France, RFA, Italie, Belgique, Luxembourg, Pays-Bas) pour réglementer ensemble le secteur métallurgique.

Libre circulation des personnes : les habitants des pays de l'Union européenne peuvent circuler librement entre les pays membres.